

# El Menorquin,

Periódico literario, científico é industrial.

Se publica todos los días excepto los lunes y siguientes á festivos.

## Puntos y precios de suscripción.

En Mahon.....—Tip. de Fábregues, hermanos.  
Precio : 6 reales al mes, adelantados.

En los demás pueblos de la isla, al precio de 7 rs. vn. adelantados.

Fuera de la Isla. Remitiendo el importe de la suscripción por trimestres adelantados, en sellos ó libranza.  
Precio : 24 rs. vn. trimestre.

Año II.—Núm. 186

Director y Editor responsable :

Bernardo Fábregues y Sintés.

## Anuncios y Reclamos.

Los suscritores, un céntimo de real la letra.  
Los no suscritores doble.  
Y las repeticiones á la mitad de precio.  
Los títulos, estados y viñetas se pagarán por la dimensión que ocupen.

Administración y Redacción : calle Nueva, 21.  
Horas de oficina para anuncios, de 9 á 1 de la mañana.

Mahon, viernes, 2 de agosto de 1867.

## Crónica General.

De una correspondencia de París que publica el *Diario de Barcelona* tomamos las siguientes líneas que esplican algun tanto el estado de la salud pública en el Mediterráneo.

«Ayer le hablé á V. de las preguntas dirigidas por Mr. Berryer al gobierno sobre el cólera y las precauciones tomadas ó por tomar. Tengo á la vista el texto de las palabras pronunciadas por el ministro de Comercio; y si bien sus esplicaciones son tranquilizadoras, segun indiqué á V., no son empero tan preciosas como el espíritu público, fácil en alarmarse, hubiera podido desear en semejante materia.

«Este año, dijo el ministro, merced á las precauciones que se han tomado, merced tambien á las mejores condiciones atmosféricas, la peregrinacion de la Meca se ha efectuado sin que el cólera haya causado víctimas, á lo ménos en una proporción grave, y sin que de la Siria y del Egipto se hayan recibido noticias que puedan ser alarmantes. Lo repito; las medidas sanitarias tomadas de dos años acá han contribuido á este resultado favorable.

«Es verdad, sin embargo, añadió el ministro que el cólera ha aparecido en diferentes puntos del Mediterráneo, en Túnez, Sicilia y que está causando víctimas en diferentes puntos de Italia. Es bastante difícil apreciar por qué causa se ha introducido en esos varios países. Hé aquí cual es la situación actual.

«En Túnez, donde el cólera se declaró en primer término, los estragos que ha causado han sido graves, pero la enfermedad está hoy en pleno decrecimiento y los últimos despachos de nuestros cónsules que alcanzan al 11 de julio, consignan una disminucion notable. El cólera está haciendo todavía algunos estragos en Suza y Bizerto, pero en el punto principal, Túnez, lo repito, está en pleno descaño.

«El cólera se ha declarado tambien en Sicilia, y por un fenómeno singular, no hace los estragos principales en los centros de población sino en el campo. Los habitantes de los campos han huido á las ciudades y en Palermo hay al presente una población transeunte de unas cuarenta mil almas. Pues bien; esta masa de gente que ha huido del contagio, no lo ha traído aun á Palermo. Palermo está alarmado, pero no ha sido atacado. En igual caso se encuentran Siracusa y Messina.

«Por último, en Italia el cólera ha aparecido tambien en diferentes puntos, pero las primeras noticias recibidas de ese país han sido exageradas, y se ha reconocido que en Roma, por ejemplo el cólera no tenia el carácter epidémico peligroso que se le atribuyó en un principio.

«La única precaucion tomada, añadió el ministro, consiste en un decreto del año pasado que permite aplicar á los buques una cuarentena de tres á siete días, pero solamente en el caso de venir con patente sucia, ó bien, si durante la travesía ha habido á bordo casos de epidemia.

«Se necesita vigilancia ha dicho el ministro; pero no hay que alarmarse de un modo exagerado, ni imponer al comerciante trabas que, cuando no son necesarias son un estorbo considerable, y no aludo solamente á las mercancías sino tambien á la circulacion de viajeros.

Algunas otras esplicaciones ha dado el mariscal Niel, ministro de la guerra sobre la Argelia, y las precauciones adoptadas para proteger nuestra colonia contra la invasion del cólera.—D.

De *La Correspondencia* del 26 :

Es indudable que se hacen en Italia tentativas para producir agitacion al grito de Roma capital. El presidente del consejo de Ministros, Sr. Ratazzi, ha manifestado en la cámara de Diputados que el gobierno no se dejará violentar y que respetará los compromisos contraídos.

Los periódicos italianos vienen llenos de

detalles sobre el meeting de Génova, sobre los proyectos de Garibaldi, sobre la fusion del llamado comité romano y del centro de insurreccion, sobre la correspondencia que se quiere establecer entre la sublevacion interior y el ataque exterior, sobre las deserciones que hay en la legion romana y sobre la impotencia del gobierno pontificio contra la doble agresion que prepara el partido de accion.

La llegada del general Dumont á Roma prueba que el gobierno francés conoce el estado de las cosas.

Las resoluciones votadas en el meeting que hubo en el teatro de Carlo Felice, en Génova, el día 20 del actual, son, segun *Il Movimento*, las siguientes :

Considerando que Italia no habrá cumplido su programa nacional hasta tanto que reivindique á Roma como capital.

Considerando que en vano se espera ver desarrollarse este país interiormente de un modo floreciente, y obtener en el exterior el rango de nacion floreciente y respetada; mientras éste bien supremo no haya sido conquistado, los genoveses reunidos en asamblea popular y pública, toman las siguientes resoluciones :

1.º Afirmar solemnemente el derecho de los italianos á tener á Roma por capital de Italia,

2.º Proclamar el deber que tienen todos los italianos de concurrir con todas sus fuerzas y todos sus medios á reivindicar esta fraccion importante de la patria italiana.

Escriben de Roma á la *Nazione* de Florencia con fecha 14 de este mes :

«El general francés Dumont llegó aquí con su ayudante para revistar la legion de Antibes, y así lo hizo el martes en Monte Cabello.

Cuando las tropas entraron en el cuartel, el general les dijo en una breve alocucion que el emperador había sabido con profundo pesar las deserciones habidas en sus filas.

«Estoy dispuesto, añadió, á escuchar las quejas que los legionarios quieran manifestar;

el que manifieste francamente que desea volver á Francia será conducido allí por cuenta del gobierno, y las bajas que estas salidas produzcan en los cuadros se cubrirán inmediatamente. En adelante toda desercion será severamente castigada, ajustándose con el gobierno italiano un convenio en virtud del cual se obligará á entregar los desertores á las autoridades pontificias. Espero que os mostrareis dignos de Francia en la honrosa mision que os ha confiado el gobierno del emperador, porque continuais siendo siempre soldados franceses, aunque os pague el gobierno pontificio, cuya soberanía temporal debéis sostener hasta derramar la última gota de vuestra sangre. Nada debéis temer; el gobierno imperial os considera siempre como sus soldados y velará por vuestra seguridad.

Al *Journal des Débats* escriben de Roma lo siguiente:

«La fusion del comité nacional romano y del centro de insurreccion en una junta nacional romana bajo una direccion única es un hecho consumado. Así lo anuncia una proclama distribuida aquí. No es el partido de accion el que ha repudiado su programa para aceptar el del antiguo comité romano, sino este el que renuncia á su moderacion para adherirse á una política mas atrevida bajo la direccion de Garibaldi. Este cambio es significativo y fácilmente se comprende su importancia. Trátase de pasar de las teorías á la aplicacion nadie ignora los proyectos del gran agitador de Italia, ni nadie trata de ocultarlos, puesto que los periódicos publican sus declaraciones. La evolucion que acaba de producirse es demasiado reciente para que pueda decirse ya si los habitantes de esta ciudad la reciben bien. El pueblo romano se dejaba guiar por su comité nacional cuya moderacion era conocida. ¿Serán igualmente dóciles los romanos á la nueva junta que parece querer obrar de un modo mas decidido y la seguirán con la misma obediencia si la quieren arrastrar á la accion? Hé aquí la cuestion.

Circulan aquí varios y prematuros rumores sobre un levantamiento para el mes de setiembre próximo; pero creo que no hay nada decidido sobre este punto. La junta debe ponerse de acuerdo antes con los afiliados de Roma: si ha tomado ya alguna resolucion, no la ha dado á conocer y será bastante astuta para ocultar sus proyectos al gobierno romano.»

La *Presse* asegura de un modo positivo que Mazzini se encuentra en Italia y que trabaja de acuerdo con Garibaldi y con la junta nacional romana. Garibaldi ha marchado, segun dicho periódico á las inmediaciones de Pisa, donde ha nombrado los jefes y oficiales de todos grados para las bandas de insurrectos que deben invadir los Estados Pontificios.

Todo hace preveer que el ataque de los garibaldinos se verificará por la frontera na-

politana. Desde el jueves de la semana pasada el gobierno italiano ha reforzado las tropas acantonadas en las fronteras pontificias. Estas tropas ascienden hoy á 40000 hombres.

Un periódico de Nápoles, *La Italia*, anuncia con referencia á un rumor que habia corrido en aquella poblacion, que se habian formado nuevas bandas de insurrectos en la provincia de Aquila con objeto de invadir el territorio pontificio. Las tropas se habian puesto en movimiento para impedir á toda costa una tentativa de este género.

Preténdese tambien, añade el referido periódico, que una de dichas bandas ha logrado burlar la vigilancia de la tropa, entrando en los Estados romanos por la parte de Rieti.

Las cartas de Roma que ha traído á Marsella el último correo de aquella capital, dicen que se habia fijado clandestinamente una proclama de la Junta nacional romana, anunciando que el comité nacional y el comité de insurreccion se habian convertido en uno que toma la direccion suprema del movimiento.

Esta proclama termina con las siguientes palabras: «Tengamos voluntad firme y pronto 25.000.000 de hermanos saludarán á Roma capital de Italia.»

El cardenal vicario habia prohibido las procesiones nocturnas á causa del cólera, porque no se asustara con ellas á la poblacion.

### Crónica local.

**Flaquezas humanas.**—Hay entes llamados hombres—porque la naturaleza quiso que fueran distintos—por su forma de las fieras.—Entes que creen ser algo—porque tienen mas pesetas—que sentimientos humanos—y peores son que hienas.—Entes que solo figuran—por su charla sempiterna—y con sus hechos deshacen—cuanto compuso su lengua.—Entes que al mirar á un pobre—se burlan de la miseria—y avasallarlo presumen—todo, pues tienen riqueza.—Entes que ayer fueron nada—y hoy van llenos de soberbia—y esa misma les obliga—á cometer mil bajezas.—Entes que piensan que todo—sucumbe bajo la fuerza—de su falsa hipocresia,—de su malvada insolencia.—Entes que siempre se arrastran—y la ocasion solo esperan—para elevarse del lodo—donde con rabia se ahogan.—Entes que mientras les sirven—solo pagan con promesas—y que al negarseles algo—perjudicar solo intentan.—Temeroso cierro el cuadro—de las humanas flaquezas—porque las veo mayores—asomar sobre la tierra.—Si lo que son ciertos hombres—en su rostro se imprimiera—el malvado inventaria—como moda la careta.

*El Gacillero.*

Anteayer se recibieron dos ánforas ó cántaros de barro y algunas monedas romanas de cobre que D. Constantino Pons regala para nuestra Biblioteca pública. Dichos objetos fueron hallados en una atalaya (*talayot*) monumento celta del predio de *Bimadris* del término de Alayor.

Llama la atencion estos dias el buzo que segun se nos dijo vino para extraer del fondo del mar varios efectos del buque naufrago inglés *Margaret*, varado en la costa de Ciudadela. Dicho buzo ha hecho varios ensayos con bastante provecho al objeto de extraer marisco del fondo del puerto.

La máquina productora del aire se halla en una lancha, desde donde lo comunica al buzo por medio de una manga de goma. Cúbrese este de un voluminoso trage de gutta-percha y una caperuza de metal con botas de lo mismo; se sumerge, baja al fondo, corre de un punto para otro, comunica con su ayudante que está en la lancha por medio de una cuerda-telégrafo, busca los objetos que desea, los coge, llena una especie de saco de que está provisto, sube á la superficie de las aguas, deposita en la lancha el fruto de sus pesquisas, salta á bordo, se quita su armatoste, y queda concluido el viaje hecho á la profundidad de los mares.

Creemos que seria una industria muy útil, aunque arriesgada, y en la cual nadie ha pensado hasta ahora en explotar.

Si poseyeran una máquina de estas los mariscadores de este puerto, como abundarian las ostras, almejas y demas conchíferos en nuestra plaza!

Una verdadera alarma produjo ayer entre vendedores y compradores del mercado y algunas tiendas de esta ciudad el si se habia ó no de admitir la moneda mallorquina. Suplicamos á nuestras autoridades den una aclaracion sobre el particular á fin de que no queden perjudicados los tenedores de dicha moneda, pues muchos, atendiéndose á la circular publicada por la Administracion de Rentas de este partido, en fecha 27 de junio próximo pasado, se han negado antes de tiempo á admitir dicha moneda.

En el sorteo de la rifa celebrado ayer á favor de los fondos destinados para realizar la restauracion del arquitectónico templo cismático griego, que debe ser dedicado al culto católico y convertido en Ayuda parroquia salieron premiados los números siguientes:

Números premiados.

- 1.º 3153 Una cómoda de caoba con sobre de marmol.
- 2.º 3059 Un almuerzo de porcelana con doce cucharitas de plata.
- 3.º 2899 Una saboneta de plata.

Los interesados acudirán á recoger sus premios en la Administracion principal de Lo-

terías de esta ciudad.

**NOTA de las cartas que se hallan detenidas en la Administracion de Correos de esta ciudad, por falta del correspondiente franqueo.**

- D. Juan Antonio Romero, Murcia.
- » Matilde Garcia, Idem.
- » Nicolás Darder, Trinidad de Barlovento.

**Miscelánea.**

**LA PALOMA TORCAZ.**

Alumbraba debilmente el sol un nebuloso dia de invierno. Una inmensa sábana de nieve cubria la campiña, los árboles parecian fantasmas de cien brazos envueltos en blancos sudarios.

En el tronco de una vieja encina una paloma silvestre tenia su nido. Sus polluelos tiritaban de hambre y frio cobijados bajo sus alas.

La pobre paloma tendia su ansiosa vista por el horizonte, buscando algo con que alimentar á sus hijuelos.

Desplegó sus alas y hendiendo los aires fué volando de aquí para allá buscando algun misero alimento sobre la fría nevera. Una miga de pan coimó de alegría á aquella pobre madre; voló ansiosa hácia la vieja encina; mas sonó un estampido, desgarráronse de sus alas algunas de sus plumas, revoloteó en torno de su nido y cayó inerte sobre la nieve apretado con su pico la miga de pan en las convulsiones de su agonía...

El cazador prendió su presa del zurrón y se alejó cantando, sin oír los gemidos de los polluelos que tiritaban de hambre y frio aguardando la vuelta de su madre.

Al caer el sol, volviéronse á cubrir los árboles de nevados copos y al amanecer, aquellos polluelos yacian muertos en el tronco de la vieja encina,

— Como no habian de morir de hambre y frio si les faltaba su madre!! — *Eduardo Amills.*

**Cierto filosofo á quien un emperador aficionado á las letras habia concedido un puesto literario importante, respondia siempre á las preguntas que le dirigian:**

— No sé nada.

Un ignorante le dijo un dia:

— ¿El emperador os paga porque sabeis?

— El emperador, replicó el filosofo; me paga por lo que sé; si me pagase por lo que ignoro, todos los tesoros del imperio no bastarian.

**¿Será verdad? La vida Parisiense ha presentado la cuestion siguiente:**

¿Qué es mujer?

Unos divinos labios rojos han dado la sencilla y espiritual siguiente contestacion:

«Una mujer es un pequeño mueble de lujo que debe viajar siempre en la vida con esta indicacion: *Muy frágil.*»

**BOLETIN RELIGIOSO.**

*Santo de hoy.*  
Nuestra Señora de los Angeles.

**CULTOS.**

**CORTE DE MARIA** — Hoy se hace la visita á Nra. Sra. de la Concepcion, en la iglesia de San Francisco.

*Santo de mañana.*  
La Invenccion de San Esteban proto-mártir.

**ORDEN DE LA PLAZA**

del 31 de Julio de 1867.

Servicio para el 1.º de Agosto.

*Gefe de dia:* D. Manuel Martinez de Tejada, teniente coronel del 2.º regimiento de Artilleria á pié. — *Parada, hospital y provisiones,* América. — *El Capitan primer ayudante Sargento Mayor interino.* — Rafael Lopez.

**Seccion Maritima.**

**Movimiento del puerto.**

*Buques entrados y fondeados en el Lazareto.*

Nacionales.

**DE ARGEL.**

En 4 d. laud S. José, p. Jaime Pujol, con 7 trip. y lastre. — 3 dias observacion.

Pailebot *Jóven Africano*, de 32 t., c. D. Bartolomé Maspoch, con 7 trip., 9 pas. y cueros — Consignado á D. Francisco Andreu. — 3 d. observacion.

Estrangeros.

**DE TERRANOVA (Pansania.)**

Berg. *San Giovanni*, de 125 t., c. Sr. Marco, con 9 trip. y carbon. — 10 d. cuarentena.

Despachados.

**PARA PALMA.**

Laud esp. *Jose*, de 47 t., p. Gabriel Oliver.

**PARA ARGEL.**

Laud esp. *Africano*, p. Pablo Benejam.

**OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.**

Dias.	Barómetro á las 7 h. m.	Termóm centigrado Max. Min.	Higrometro á las 9 m.	Pluviómetro en millim.	Serénidad en millim.	Viento á las 9 h. mañan. Direccion.	Fuerza sobre un metro cuadrado en kilogramos.
31	762	26 20	66		9	NE. flojo.	2.5
1	757	27.8 22.2	74		6	SSO. "	3.

**Afecciones astronómicas de hoy.**

**SOL.** — Sale á las 4 h. y 39 ms. — Pónese á las 7 h. y 12 m.

**LUNA.** — Sale á las 7 h. y 33 m. — Pónese á las 8 h. y 43 m. n.

**ALCANCE.**

El vapor *Menorca* fondeó á las 3 de la tarde de ayer; condujo la correspondencia pública, 22 pasajeros de Barcelona y 19 de Alcudia.

De los periódicos que hemos recibido extractamos lo siguiente:

**Partes telegráficas particulares de la prensa asociada.**

*Madrid, 28 de julio.*

La *Gaceta* publica una Real orden aumentando el derecho de importacion en el reino sobre los carrinjes por ser un artículo puramente de lujo.

*Madrid, 29 de julio.*

La *Gaceta* publica un Real decreto creando una Junta para que formule un proyecto de ley que organice definitivamente todas las carreras civiles de la administracion pública.

*Madrid 30 de julio.*

La *Gaceta* publica un Real decreto nombrando magistrado de la audiencia de Oviedo al Sr. Lope Escudero, magistrado supernumerario de la de Barcelona; y una Real orden declarando incompatible el cargo de juez de paz con el de diputado provincial.

*Paris 28 de julio.*

*Bamberg 27.* — Ayer tarde murió Othon I ex-rey de Grecia.

*Atenas 25.* — Los insurgentes han vuelto á tomar la ofensiva en las provincias orientales de Candia y han rechazado á Omer-Baja en Sphakia.

*Paris 29 de julio.*

El *Monitor* publica un decreto declarando terminadas las sesiones del Senado.

— Los periódicos norte americanos dicen que el ministro francés Mr. Dano ha sido detenido en Méjico.

La nota pacífica que ha publicado el *Monitor* ha producido poco efecto.

El gobierno de Italia insiste en pedir esplicaciones sobre la cuestion Dumont.

*Paris 30 de julio.*

Lord Stanley ha confirmado en la Cámara la noticia de haberse comunicado una nota del gobierno francés al de Berlin, y lo mismo afirma la *Gaceta de la Alemania del Norte.*

*Trieste, 29.* — La Reina de los belgas partirá esta noche para Viena y la acompañará la Emperatriz Carlota.

*Viena, 29.* — El Sultán recibió ayer á una comision del Ayuntamiento de Viena.

**Cotizacion oficial de las bolsas de Madrid, Paris y Londres del dia 31 de julio.**

*Madrid.* — 3 por 100, 32-70, 60, 80, y 70. — Diferido, 31-30. — Personal, 18-40. — Obligaciones del Estado por subvenciones de ferro-carriles, 64.  
*Paris.* — 3 por 100 francés, 69-10. — 4 1/2 por 100 id., 99-75.  
*Londres.* — Consolidados, 94 1/8.

# BOLETIN DE ANUNCIOS.

**D. Ramon Salinas y Góngora juez de primera instancia del partido de Mahon.**

HAGO SABER: Que el día catorce de agosto próximo á las once de la mañana se procederá en la audiencia de este Juzgado á la subasta y remate de una casa sita en esta ciudad y cuile Portal de mar número cinco procedente de la herencia de Margarita Mora y Borrás: pues así lo tengo mandado por auto de hoy á solicitud de los dueños de dicha finca en el expediente instruido al efecto. Dado en Mahon á 24 de julio de 1867.—Ramon Salinas y Góngora.—Por su mandado, Juan Pons, Esn.

## LOTERIA NACIONAL.

Administración principal n.º 1462 en Mahon.

### PROSPECTO

del sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 6 de agosto de 1867.

Constará de 20,000 billetes al precio de 20 escudos, distribuyéndose 280,000 escudos en 859 premios de la manera siguiente:

Premios.	Escudos.
1 de . . . . .	60,000
1 de . . . . .	20,000
1 de . . . . .	8,000
1 de . . . . .	4,000
10 de 2,000 . . . . .	10,700
10 de 1,000 . . . . .	10,000
840 de 200 . . . . .	168,000
859	280,000

Los billetes están divididos en décimos que se espenden á 2 escudos cada uno en esta administración de la Renta.

Mahon 30 Julio de 1867.—Domingo Orfila.

## AL TESORO LA VISTA.

LASSALLE HERMANOS OPTICOS, tienen el gusto de participar á las personas que necesitan gastar anteojos é instrumentos de ciencias y artes, se servirán pasar en la fonda de las Tres Palomas, calle Portal de Mar, hasta el sábado próximo; advirtiéndolo que el domingo saldrá para Paris; se harán encargos correspondientes á la óptica.

Nota.—Se componen toda clase de anteojos y se venden cristales sueltos. 1n.

De la necesidad de usar anteojos.

Muchas personas, cuya vista cansada por el exceso del trabajo ú otras causas parecidas, ó debilitada por la edad, ya les obligaría á usar anteojos, parece que tienen un cierto recelo en principiar y lo atrasan cuanto pueden. La fatal consecuencia de este recelo y de este retraso, es que, si bien desde un principio les hubiera bastado un número muy bajo, mas adelante ya no les basta por haberse agravado el mal y cansado mas la vista. Otro mas grave inconveniente presenta el esperar á no ver cuasi nada para adoptar los anteojos y es que necesitando entónces cristales de un número subido, la modificación que tiene que sufrir el ojo es tanto mas fuerte, cuanto mas alto es el número que se usa y puede originar no solamente disturbios en la vista, sino hasta enfermedades algo graves de la misma.

Bien al contrario sucede adoptando los ante-

ojos tan pronto como el estado de la vista los reclama; pues siendo entónces un número de cristales muy bajo el que, por lo regular, se necesita, nada tiene que sufrir el ojo y la modificación es insignificante.

Los miopes y presbitas que usan anteojos deben tener dos pares, uno para trabajos pequeños y ver de cerca, otro para paseo y ver de lejos. Este cuidado, juntamente con el de probar de cuando en cuando si les basta para ver un número inferior al que usan, ejercitándose al mismo tiempo en mirar objetos gruesos y lejanos es suficiente para que los miopes lleguen con el tiempo á curar ó cuando ménos á disminuir mucho la intensidad de su afección.

Para todo el mundo y sobre todo para los que tienen muy buena vista y deseen conservarla intacta, es cuasi indispensable el uso de anteojos de color con cristales planos, es decir, que ni aumentan, ni disminuyen los objetos y cuyas ventajas se reducen á preservar muy bien el ojo de una infinidad de incomodidades que lo pueden dañar seriamente. Así es, que, los cristales ligeramente colorados impiden al ojo de ser herido por una luz demasiado viva, le impiden de cansarse, si se trabaja sobre un papel blanco á la luz del día, mitigan los rayos de luz demasiado vivos de ciertas lámparas y sobre todo de las luces de gas para los que trabajan de noche. Obrando mecánicamente los anteojos con cristales de color, y sobre todo los que están rodeados de una tela metálica, preservan los ojos del viento, del polvo, de los insectos, y de otras infinitas causas de enfermedad que vienen á asaltarlos diariamente de día y de noche, viajando por mar, en ferrocarril, cazando, etc.

## CRISTALERIA DE BOHEMIA.

Gran surtido de todos los artículos de uso casero, de lujo, adorno y artísticos.

Los hermanos Hnidék, representantes de las principales fábricas de Bohemia, (Austria), tienen el honor de ofrecer al público un abundante, variado y rico surtido de todas las clases de cristales huecos, como son: copas vasos, botellas, fruterías, floreros, compteras, adornos para mesas, y consolas etc., etc., hechos con la mayor perfección y á precios de fábrica.

La calidad inimitable de los cristales de Bohemia, cuya fama es secular, es proverbial en todos los países, como igualmente el gusto con que son trabajados.

Las muestras estarán marcadas con sus precios fijos.

La exposición y venta por mayor y menor durará solo DOS dias.

Plaza de la Constitución n.º 8, tienda.

2p.

## CALZADO.

### BARATURA SIN IGUAL.

Botas, botinas, zapatos, borcuquies, pantuflas, de charol, chagrin, becerro negro, id. blanco, id. satinado, rosel, saten, etc., etc., tanto para caballero como para señora y para niños, á los precios mas económicos, y hechuras á gusto del comprador, garantizando la buena construcción en toda clase de calzado.

Igualmente se admiten toda clase de reparaciones, remonias y otras, y se sirve con la prontitud mas posible.

Se construyen calle Nueva, n.º 25.

## ACEITE DE BELLOTAS

RECAGISMO CONTRA LA CALVICIE.

Calle de Jardines, n.º 5 Madrid.—Precio, 6, 12 y 16 rs. frasco.

En pocas líneas se va á demostrar la acción fisiológica de este nuevo descubrimiento que tan justamente llama la atención de todas las clases de la sociedad. La epidermis del cuero cabelludo es la compuesta de dos hojas: la mas superficial se destruye, se renueva incesantemente y produce esas escamas ó caspa que ensucia los cabellos. Estas hojas tapan los conductos pilosos y los obstruye y es decir, se oponen á la salida del cabello que queda en estado de pelusilla en el espesor de la piel. El Aceite de bellotas posee la propiedad de levantar esa hoja epidérmica, de desobstruir los poros, y por vía de absorción, neutralizar los virus ó las causas que ordinariamente ocasionan la calvicie, la lopecia y hasta la canicie. Nuestro Aceite de bellotas superior á todas las pomadas, aguas, aceites y tinturas regeneradoras sin escepcion, (según la opinión de mas de 70 periódicos científicos), desarrolla una ligera oscitación en la piel, activa la circulación de las membranas, nutre los bulbos enfermitos y les obliga á echar el tronco á los tallos capilares. Los sucesos de nuestrancia. También sirve simplemente para el teador, para ilustrar, para conservar y dirigir una buena cabellera, ocultar y precaver las canas.

El inventor, L. de Brea y Moreno, proveedor de S. M. A. A. RR. Depósito en Mahon, farmacia de la calle del Castillo, 25.

30 j. 15 y 30 a. y 15 y 30 s.

AL PUBLICO.—Se prohíbe la caza en los predios de Binillautins propiedad de doña Maria Pons y Comellas. 3p.

EN VENTA.—Lo está la casa n.º 9 y 29, accesorio, de la calle de S. Sebastian, esquina á la de St.ª Teresa. Informarán en la misma. 2p.

UN joven de 22 años desea hallar colocación en clase de criado en una casa particular. Informarán calle del Retiro n.º 4. 1p.

Por la sección de anuncios, JUAN FRONTI.

Por todo lo que va sin firma,

El Director y Editor responsable,

Bernardo Fabregues y Sintés.

TIPOGRAFIA DE FABREGUES HERMANOS, CALLE NUEVA, 21.